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Fragen an die Verwaltung
A Ergebnisplan
• Wieso nehmen die Abschreibungen (Zeile 14) in den Folgejahren 2025-2027 

trotz der hohen geplanten Investitionen ab ?
• Wieso nehmen die Auflösungen von Sonderposten für Zuschüsse und 

Zuweisungen (Zeile 416 und 437) in 2024 und auch in den Folgejahren im 
Vergleich zu 2023 ab ?

• Ist auf Grund der Verschlechterung der wirtschaftlichen Lage nicht mit 
Forderungsausfällen (Zeile 14)  in 2024 und den Folgejahren zu rechnen?

• Welche zusätzlichen Erträge werden aus der Anpassung der Erbbauzinsen in 
2024 ff erwartet? 

• Wieso wurden die Zuschüsse an das Dorfmuseum Hoisdorf um 20 TEUR 
erhöht ? 

• Wieso bedarf es in der Stormarnschule 3 Hausmeister (davon 1 Springer)
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Fragen an die Verwaltung
A Ergebnisplan
• Wann ist mit der Erarbeitung einer Gebührensatzung für die FFW zu rechnen? 

Auf Grund der erheblichen Investitionen im Bereich der Feuerwehr ist diese Massnahme dringend 
geboten 

• An welchen Schulen sind die  2 Springer der Grundschulen am Reesenbüttel  
und Am Schloss zusätzlich im Einsatz ?



Beratung Haushalt-und Stellenplan 2024

3

Fragen an die Verwaltung
B Teilergebnispläne 
• Produkt 11115 IT Service,Zeile 13: Ursache für die Zunahme der besonderen 

Verwaltungs- und Betriebsaufwendungen um rd. 160 TEUR obwohl die gleiche 
Aufwandsart beim Produkt 11118 Organisation und Digitalisierung ,Zeile 13 
um  376 TEUR zunimmt ?

• Produkt 211100 Grundschule am Schloss, Zeile 13: Ursache für die Zunahme 
der Unterhaltung für Grundstücke und bauliche Anlagen um 180 TEUR obwohl 
erst eine Sanierung erfolgte ?

• Produkt 211100 Grundschule am Hagen, Zeile 13: Ursache für die Zunahme 
der Unterhaltung für Grundstücke und bauliche Anlagen um 770 TEUR 
(Container ?) ,während in 2025 der Ansatz 0 beträgt und für 2024 bauliche 
Investitionen  geplant sind ? Abweichung zur Erläuterung im Ausschuss. 

• Produkt 21705 Stormarnschule Zeile 13: Ursache für die Zunahme der 
Unterhaltung für Grundstücke und bauliche Anlagen um 286 TEUR ,während 
in 2025 ff der Ansatz 0 beträgt und eine Total-Sanierung ansteht?
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Fragen an die Verwaltung
B Teilergebnispläne 
• Produkt 36515 Betrieb von KITA Einrichtungen in fremder Trägerschaft ,Zeile 

13: Aufwendungen für bauliche Anlagen rd 300 TEUR.  obwohl  fremde 
Trägerschaft und in 2025 ff keine einmaligen Aufwendungen geplant sind?

• Produkt 36515 Betrieb von KITA Einrichtungen in fremder Trägerschaft ,Zeile 
15: Ursachen für die Erhöhung der Transferaufwendungen  an die KGV um 190 
TEUR, an DRK Gartenholz um 240 TEUR, KITA Nord gGmbH um 225 TEUR 
Aufwendungen für bauliche Anlagen rd 300 TEUR und wenn in 2025 ff keine  
Aufwendungen geplant sind?

• Gibt es einen Überblick über die KITA Dichte in Ahrensburg (Verteilungsplan 
Stadtgebiet)?
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Fragen an die Verwaltung
C Finanzplan
• Wieso sind für 2024 beim badlantic Investitionskosten von 500 TEUR wegen Neubau 

eingeplant ?
• Wie setzt sich die Investitionssumme für den Aufzug Tunnel Manhagener Allee in Höhe 

von 750 TEUR zusammen ? 
• Wurde geprüft, ob ein wesentlichen Teil der für 2024 geplanten  Investitionen der 

Stormarnschule (Mobiliar,  Lehrerzimmer, behindertengerechter Zugang ) nicht auf die 
geplante Sanierung der Schule in die Folgejahre verschoben werden kann?
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